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Abstract (en)
[origin: WO2023165910A1] The invention relates to a perfume composition comprising at least 15% by weight of at least one odoriferous substance
having a blooming coefficient (Bc) of ≥0.5. The invention also relates to washing or cleaning compositions comprising the claimed perfume
composition and to the use of the compositions or agents according to the invention for washing textiles or cleaning surfaces and/or for scenting the
room in which the composition or agent is applied. Furthermore, the invention relates to a method for washing textiles or cleaning surfaces and/or for
scenting the room in which the method is carried out, wherein a claimed perfume composition or a washing or cleaning agent is used in at least one
method step.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft eine Parfümzusammensetzung, die mindestens einen Riechstoff mit einem Blooming Koeffizienten (Bc) von ≥0,5 umfasst.
Ferner betrifft die Erfindung Wasch- oder Reinigungsmittel, die die erfindungsgemäße Parfümzusammensetzung umfassen und die Verwendung
der erfindungsgemäßen Zusammensetzungen oder Mittel zum Waschen von Textilien oder zur Reinigung von Oberflächen und/oder zur Beduftung
des Raums in dem die Zusammensetzung oder das Mittel angewendet wird. Ferner betrifft die Erfindung ein Verfahren zum Waschen von
Textilien oder Reinigen von Oberflächen und/oder zur Beduftung des Raums in dem das Verfahren durchgeführt wird, wobei in mindestens einem
Verfahrensschritt eine erfindungsgemäße Parfümzusammensetzung oder ein erfindungsgemäßes Wasch- oder Reinigungsmittel angewendet wird.
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